



1. Christophe est représenté sous la forme d'un géant âgé, non sans lien avec Anubis, le dieu funéraire de l'Égypte antique à la tête de chien, maître des nécropoles et protecteur des embaumeurs! En effet, comme les premiers chrétiens peinaient à évangéliser les Égyptiens, des éléments de leur ancienne croyance ont été reportés sur des figures de saint, raison pour laquelle on représente parfois Christophe avec une tête de chien, comme sur cette icône du XVII^e siècle.
2. Courbé, il porte un enfant sur son dos. Une légende de Canaan raconte qu'un homme de grande taille, appelé «Réprouvé» cherchait à servir le roi le plus puissant du monde. Il s'est installé au bord d'un fleuve pour aider les gens à le traverser. Un jour, un enfant saute sur ses épaules. Au fur et à mesure que «Réprouvé» avance dans l'eau, l'enfant devient si lourd qu'il crut ne jamais pouvoir atteindre l'autre rive.
3. L'enfant qui n'est autre que Jésus lui révèle sa mission et son nom: «Réprouvé» s'appelle désormais Christophe et devient celui dont la foi conduit à porter le Christ. Armé du bâton de pèlerin, il passe le reste de sa vie à prêcher et à aider son prochain à traverser les eaux parfois tumultueuses de l'existence.